



La Lettre Saint Louis

N° 152 | Avril 2017
ISSN : 2265-2191

Édito

« **Ne cherchez pas parmi les morts
Celui qui est vivant !** »

Luc 24,5

D'ici quelques jours, au terme du carême, les chrétiens célèbreront le cœur de leur foi : la résurrection du Seigneur Jésus. « **Je crois en Jésus Christ mort et ressuscité !** » Cette profession de foi, reprise dans la nuit de Pâques par des milliers de chrétiens, est la pierre angulaire de notre vie de foi. Pourquoi ? Parce que sans la résurrection de Jésus notre vie serait vouée à l'anéantissement et n'aurait pas de sens. Au matin de Pâques, Jésus ouvre un horizon d'éternité et met au cœur de l'homme cette possibilité d'espérer que tous nous ressusciterons, que la mort sous toutes ses formes est définitivement vaincue. L'homme est un être d'éternité.

Mais qu'est-ce que ressusciter ? Trois jours après sa mort et sa mise au tombeau, le corps de Jésus n'est plus là. Les évangiles nous rapportent à travers plusieurs récits la présence de Jésus au milieu des siens après sa résurrection. Jésus se manifeste aux onze apôtres. Que s'est-il donc passé ? .../...

LES JOURS

SAINTS

2017

Dimanche des Rameaux

9 avril

9h30 et 11h00 messe dominicale avec bénédiction des rameaux et procession

La semaine sainte

Jeudi saint

13 avril

20h00 messe de la sainte cène suivie de la nuit d'adoration

Vendredi saint

14 avril

8h30 prière des Laudes

10h00 chemin de croix pour les enfants et les familles

15h00 célébration de la passion et de la mort du Seigneur

Samedi saint

15 avril

20h30 Vigile pascale et messe de la Résurrection

Dimanche
de Pâques

16 avril

9h30 et 11h00 messe festive de Pâques

Lundi de Pâques
17 avril

10h30 Messe d'action de grâce

Au bord du Rhin puissant,

Dieu m'a posé comme un pasteur.

Il m'a dit de partir une fois encore sur des berges fertiles.

Il m'a dit de laisser les armes de la France en des mains inconnues.

Il m'a dit de trancher une pièce de mon cœur vivant

De la laisser là, palpitante, à de durables amitiés.

Il m'a dit de me jeter, les mains vides, l'esprit en feu, Sur des sentiers plissés de bosses. De courir les coteaux d'ivresse où saignent les vins, De sourire à la plaine jolie piquée d'étoiles.

Il m'a dit d'aller vers les flancs du Fleuve, et peut-être par ses flots d'étain, Sur ces loess cassés par tant d'armées, roulés d'une étrange fidélité.

Il m'a dit d'aller « *sentir l'odeur des brebis* », De les habituer à mon pas à la veille de la nuit. De les paître au matin quand suinte le soleil. De les laisser en liberté, au midi, tandis que « *le vent se lève* ».

Il m'a dit d'écouter le chant de leurs vies, surtout ceux de leurs amours, Pour leur faire aimer, un jour, le son de ma voix et le Pain de ma vie.

Alors j'ai dit oui, Un oui net embué de larmes. Un oui brut imbibé de rêves.

Songeant aux géants qui soulevèrent ces marches d'Empire, Extrayant à force d'âme le génie de la France, Je vins en lutin des roches, couché sur leur nuque, Épouser ses villes et leurs contours, ses socs et ses détours.

Je vins demeurer parmi eux Parce que c'était eux, Parce que c'était Dieu.

+ Mgr Luc RAVEL, février 2017



.../...

Nos mots sont trop faibles pour exprimer la réalité de la résurrection et pourtant il nous faut rendre compte de cet événement unique qui a bouleversé le cours de l'Histoire. Au matin du troisième jour l'Esprit réveille Jésus d'entre les morts et le fait entrer dans une vie tout à fait nouvelle qui échappe à nos critères humains. **C'est là l'œuvre du Seigneur, une merveille pour nos yeux**, comme nous dit l'Écriture.

C'est le même Jésus portant les marques de la passion et pourtant il est tout autre. On peut se hasarder à parler d'une certaine matérialité dans la résurrection puisque Jésus mange avec eux et expose ses plaies au toucher de l'apôtre Thomas. Et pourtant... Jésus vient au milieu d'eux, alors que la porte et les volets sont clos.

Pour les chrétiens, la résurrection est tout d'abord un mystère à contempler et une bonne nouvelle à annoncer. Depuis plus de 2000 ans la victoire de Jésus sur la mort ne cesse de mettre des hommes debout. Désormais rien ni personne ne pourra nous séparer de ce Dieu-Père qui nous appelle à la vie, puisque Jésus nous a définitivement réconcilié avec lui. Aujourd'hui encore des forces de mort déferlent sur l'humanité et sur l'Église, mais les paroles du Ressuscité au soir de Pâques nous rassurent et nous stimulent : **" N'ayez pas peur ! "**

À la suite des Apôtres, témoins de l'extraordinaire œuvre de Dieu, nous sommes aujourd'hui les dépositaires de cette bonne nouvelle. L'heure est donc venue pour chacun de nous de se laisser entraîner à la suite du Christ. Vivons en enfant de lumière, nos tombeaux sont ouverts.

**« Christ est ressuscité,
il est vraiment ressuscité ! »**

Belle et sainte fête de Pâques !

Chanoine Didier Muntzinger, Curé de Saint Louis - Robertsau

Dimanche de la Divine Miséricorde Messe avec le sacrement des malades

L'année dernière vous étiez nombreux à répondre à notre invitation. Beaucoup de paroissiens ont vécu avec bonheur la messe dominicale au cours de laquelle un certain nombre d'entre vous ont reçu le sacrement des malades. Personnes malades ou handicapées, résidents de la maison Oberkirch ou personnes âgées, tous vous avez témoigné en disant que cette célébration vous a fait du bien. L'âge avançant, beaucoup font l'expérience de la fragilité...

Cette année encore nous vous invitons à rejoindre la communauté paroissiale **le Dimanche de la Miséricorde 23 avril à 11h00.**

L'équipe des visiteurs de malades de la paroisse peut venir vous chercher et vous reconduire chez vous. Il suffit de prendre contact avec le diacre de la paroisse Pascal Becher. Un membre de votre famille peut également rendre ce service en vous accompagnant.

Par l'imposition des mains du prêtre, par la prière et l'onction de l'huile sainte, le Seigneur ressuscité vient vous rejoindre dans votre réalité humaine. N'hésitez pas à vous approcher de ce sacrement ... un sacrement pour vivre !

Pour tout renseignement, contacter le diacre de la paroisse Pascal Becher 06 41 35 11 16



« Le Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité. » Comment y croire aujourd'hui ?

Je commencerai par répondre en disant qu'à celui qui a la foi nulle explication n'est nécessaire. À celui qui n'a pas la foi, nulle explication n'est possible. La foi est une grâce accordée par Dieu, gratuitement, encore faut-il l'accueillir. Le kérygme (*Christ est ressuscité*) est annoncé, il est reçu et féconde la vie de celui qui l'accueille. Tous les jours des signes nous sont donnés : le miracle de la vie naissante, la croissance des êtres, la nature qui se réveille après l'hiver, l'observation de l'infiniment petit ou de l'infiniment grand. La force que génère la résurrection de Jésus ne cesse de mettre l'homme en mouvement. La victoire de Jésus sur la mort ouvre un horizon nouveau, un horizon d'éternité. L'humanité ne tourne pas en rond, l'Histoire n'est pas un éternel recommencement. Nous venons de Dieu et nous allons vers Dieu. La résurrection nous entraîne dans son souffle de vie.

Qu'est-ce que la résurrection du Christ implique dans votre vie ?

La résurrection de Jésus fait de moi un indéfectible optimiste. La victoire finale et définitive sur le néant nous est acquise. "Ni la vie, ni la mort, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu révélé en Jésus Christ" nous rappelle Saint Paul. Quelle chance, quel bonheur ! L'homme est sauvé. Il nous faut être témoin de cette bonne nouvelle et vivre en sauvé. La résurrection de Jésus me porte à croire que la vie aura toujours le dernier mot, elle nourrit mon espérance que je retrouverai sur les rives de la vie Celui à qui j'ai donné ma vie. On ne donne pas sa vie à un mort ! Un jour je verrai clairement de mes yeux ce que j'ai cru toute ma vie. Il me plaît de reprendre souvent cette belle prière de Saint Thomas d'Aquin : « *Jésus, Toi qu'à présent je regarde voilé, exauce, je te prie, le désir dont brûle mon âme qu'en contemplant ta face enfin dévoilée, à la vue de ta gloire, de bonheur je sois comblé.* »

La résurrection de Jésus est source de vrai bonheur. Jésus vit et cela me suffit ! (Gerric d'Ygny, sources chrétiennes, sermon 2.)

Dans quelles circonstances la foi en la résurrection est-elle pour vous un réel appui ?

Dans les circonstances dramatiques que j'ai pu traverser, la résurrection du Christ m'a aidé à tenir debout. Quand des deuils successifs vous frappent, croire que la vie est plus forte et que nous reverrons les êtres disparus dans la lumière de Pâques, donne une extraordinaire force qui ne vient pas des hommes, mais de Dieu. Quand la mort semble victorieuse, mort de proches, mais aussi mort d'un projet, d'une relation... le Ressuscité nous redit : « *N'aie pas peur, je suis le Vivant, le commencement et la fin de toute chose. Je suis avec toi, tous les jours... !* » Lorsque dans mon ministère je prépare et je célèbre des funérailles, la présence du Christ ressuscité est palpable. Nous annonçons le Vivant. Dans la célébration de l'Eucharistie, particulièrement au moment de la consécration, c'est Jésus ressuscité qui agit et qui est bien présent. À chaque messe c'est l'expérience d'Emmaüs qui se renouvelle. Pour moi prêtre de Jésus Christ c'est un vrai bonheur.

Pour conclure, permettez-moi de reprendre les paroles de l'Apôtre Paul, « **Si le Christ n'est pas ressuscité, votre foi ne mène à rien !** » (1Co 15,14)

La Résurrection du Seigneur Jésus est un mystère à contempler, une bonne nouvelle à partager, une réalité à vivre.

Chanoine Didier Muntzinger

MARIAGE 2017

Il y a promesse de mariage entre :

Matthias ANSEEUW et
Emeline LARUE,
le 22 avril 2017, à l'église
Saint Louis de la Robertsau

Julien DUCRET et
Octavie BASTIEN,
le 29 avril 2017, à Beuvezin
(54)

Victor QUINTILIANI et
Gwenaëlle LEGOFF,
le 29 avril 2017, à l'église
Saint Louis de la Robertsau

Florian KIEFFER et
Noémie OTTO,
le 8 juillet 2017, à Reinacker

Nicolas GRASS et
Chloé ADAM,
le 15 juillet 2017, à l'église
Saint Louis de la Robertsau

Thomas KLIEGEL et
Adeline KUHN,
le 19 août 2017, à l'église
Saint Louis de la Robertsau

Franck PERRIN et
Laurence GROSJEAN,
le 19 août 2017,
à Niederhaslach

Frédéric KLEIN et
Alexandra TURCHETTA,
le 26 août, à l'église Saint
Louis de la Robertsau

Etienne CATRY et
Delphine TROMP,
le 2 septembre 2017, à
l'église Saint Louis de la
Robertsau

Hugo FONSECA et
Sophie PLUMERE,
le 9 septembre 2017, à
l'église Saint Louis de la
Robertsau



Un grand merci à l'équipe de préparation au mariage. Merci aux couples qui ont accompagné les futurs mariés sur leur chemin. Toute la communauté est invitée à prier pour ces nouveaux couples.

Que Dieu les bénisse et leur accorde la grâce de construire une véritable communauté de vie est d'amour sous son regard.



Recherchons ... RAMEAUX... pour le dimanche 9 avril

Le printemps est là ! C'est la saison de la taille des haies.

Pour la célébration et la bénédiction des rameaux, nous faisons appel à tous ceux qui couperaient leurs haies de rameaux (cyprés, if, buis, laurier,...).

MERCI de les déposer dans la cour du presbytère le vendredi 7 ou le samedi 8 avril.

SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

samedi : 10h00 à 12h00

lundi, mardi et jeudi : 18h00



**Lundi 3 avril,
20h00,
célébration
pénitentielle
avec démarche
individuelle**

**Pendant la semaine sainte,
Vendredi saint jusqu'à 12h00
Samedi saint de 10h00 à 12h00**

**Une journée caté récré
pour les 4-12 ans, le 21 avril
au centre Saint Thomas**

feuilles d'inscription dans l'église ou sur le site de la paroisse

Horaires d'accueil au presbytère



mardi	9h00 à 11h00 17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00 14h00 à 16h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

**Pendant les vacances scolaires :
accueil uniquement les samedis 8 et 22 avril
de 9h00 à 11h00**

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00
- <http://www.saint-louis-robertsau.fr>
- méil. : paroisse.saint.louis@free.fr

Directeur de la publication : M. le curé Didier Muntzinger

1 S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA)	
2 D	5^{ème} dimanche de Carême A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 ♪ (SL)	
3 L	18h30 : messe (SL) 20h00 : célébration pénitentielle ♪ (SL)	
4 M	18h30 : messe (SL) 20h00 : EAP (P)	
5 M	18h30 : messe (SL) 20h00 : prière « Taizé » (église protestante) 20h15 : réunion préparation baptême (F)	
6 J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
7 V	18h00 : chemin de croix suivi de la messe (SL)	
8 S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale avec bénédiction des rameaux (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
9 D	Dimanche des Rameaux Messes à 9h30 et 11h00 ♪ (SL) Bénédiction des rameaux aux 2 messes 9h15 : Profession de foi, Confirmation (F) 9h20 : Un dimanche KT 1ère communion (F) 9h30 : Filotéo (F)	
10 L	18h30 : messe (SL)	
11 M	PAS de messe à 18h30 18h30 : Messe chrismale à la cathédrale 14h30 : Kaffe Kränzel (F) 20h15 : Conférence St Vincent de Paul (F)	
12 M	18h30 : messe (SL)	
13 J	Jeudi Saint - 20h00 - messe de la Sainte Cène ♪ suivie de la nuit d'adoration	
14 V	Vendredi Saint 8h00 - office des Laudes 10h00 - chemin de croix des familles 15h00 - célébration de la passion et de la mort du Seigneur ♪	
15 S	Samedi Saint 20h30 - Vigile pascale et messe de la Résurrection ♪	
16 D	Dimanche de Pâques Solennité de la Résurrection du Seigneur Messes festives à 9h30 et 11h00 ♪ (SL)	
17 L	Lundi de Pâques (SL) 10h30 : messe d'action de grâce	
18 M	18h30 : messe (SL)	
19 M	18h30 : messe (SL)	
20 J	18h30 : messe (SL)	♪
21 V	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL) 9h30 - 17h00 : Journée caté récré (centre St Thomas)	
22 S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
23 D	Dimanche de la Divine Miséricorde Messes dominicales à 9h30 et 11h00 messe avec sacrement des malades ♪ (SL)	
24 L	18h30 : messe (SL)	
25 M	18h30 : messe (SL) 20h00 : Soirée Théophile (F) « La résurrection, comment oser y croire ? »	
26 M	18h30 : messe (SL) 20h15 : réunion parents baptême avec le Père Thomas (F)	
27 J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
28 V	18h30 : messe (SL)	
29 S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 10h00 : éveil à la foi (F)	
30 D	3^{ème} dimanche de Pâques A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL) 19h00 : veillée mariale - ouverture du mois de Marie (SL)	

SL : église St Louis, SA : chapelle Ste Anne, F : foyer St Louis, P : presbytère, ♪ : chorale